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Protokoll 
der Sitzung des Ortsbeirats Weißenbach 

am 12. Februar 2024 

 
Ort:  DGH Weißenbach  Beginn: 19.00 Uhr   
 
Anwesend:  Gert Röse, Bernd Neumann, Gernot Brüssing  

Matthias Pflüger (e), Laura Rast (e) 
 

Tagesordnung: 
1. Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 
2. Haushaltsplan einschl. Wirtschaftsplan Eigenbetrieb für 2024 
3. Bericht des Ortsvorstehers 
4. Verschiedenes 

 
TOP 1: Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 

Ortsvorsteher Gert Röse begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder und den 1. Stadtrat 
Ullrich Möller. Er stellt fest, dass die Einladung zur Ortsbeiratssitzung vom 26.01.2024 form- 
und fristgerecht ergangen ist. Die Bekanntmachung erfolgte am 02.02.2024 in der HNA. 
Gert Röse stellt die Beschlussfähigkeit fest. Er fragt, ob es Änderungen zur Tagesordnung 
gibt. Dies ist nicht der Fall. 
 

 
TOP 2: Haushaltsplan einschl. Wirtschaftsplan Eigenbetrieb für 2024 
 

OV Gert Röse stellt die Eckpunkte des Haushaltsplans der Stadt Großalmerode sowie die 

des Wirtschaftsplans für die Eigenbetriebe vor und erläutert diese. Er berichtet von den 

Veränderungen im Haushaltsplan der Stadt, die durch die AG Haushalt erarbeitet wurden 

und zu teilweise erheblichen Veränderungen des Zahlenwerkes geführt haben.  

Er plädiert dafür, dass die Ortsbeiräte den Haushaltsplan erst vorgelegt bekommen, wenn 
alle Änderungen eingeflossen sind und er genehmigungsfähig sei. Eine vorherige 
Beschlussfassung der Ortsbeiräte mache wenig Sinn. 
Erster Stadtrat Möller erläutert die Situation der Stadt und weist auf die finanziell schwere 
Zeit für die Kommune hin. 
Aufgrund der gestiegenen Zahl aktiver Feuerwehrmitglieder in Weißenbach und deren 
geplanten Fortbildungen (z.B. Atemschutz) soll im Investitionsprogramm das vorgesehene 
Feuerwehrfahrzeug MTW in ein TSF-W umgewandelt werden. 
Alle anwesenden Ortsbeiratsmitglieder begrüßen ausdrücklich die Fortentwicklung bei den 
Aktiven der Freiweilligen Feuerwehr Weißenbach und sprechen ihnen dafür Dank aus. 
Die Beschlussfassung über den Wirtschaftsplan 2024 des Eigenbetriebs erübrigt sich, da er 
bereits von der Stadtverordnetenversammlung beschlossen wurde. 
 
Beschluss: Der Ortsbeirat nimmt die Haushaltssatzung einschl. Haushaltsplan 2024 der 
Stadt Großalmerode zustimmend zur Kenntnis, verbindet dies aber mit der Umwandlung der 
Position 20 im nächsten Investitionsprogramm. Die Position 20 soll von einem MTW in ein 
TSF-W mit dem entsprechenden Investitionsvolumen ausgewiesen werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  -3- dafür  -0- dagegen  -0- Enthaltungen 

 
 
TOP 3: Bericht des Ortsvorstehers 
 

a. OV Gert Röse berichtet über die Begehung der Stadtteile und Priorisierung von zu 
sanierenden Straßen. In Weißenbach betreffe es die Straßen Gelsterburgstraße, 
Schiefersteinweg zwischen Gelsterburgstraße und Weißenbachstraße und 



 

 

Weißenbachstraße zwischen Linde und Pension Pflüger. Er verweist auf die 
Aufgabenliste. 

b. Er berichtet weiterhin über Mängel am DGH, die bereits wieder in Ordnung gebracht 
wurden, sowie über den Austausch des zweiten Kühlschranks in einen normalen 
Unterschrank. 

c. Es werde auch wieder zur Aktion „Unser Dorf hat Zukunft“ aufgerufen. Aufgrund der 
Resonanz in der Vergangenheit soll keine Anmeldung dafür erfolgen. 

d. Am 15.02.2024, 14.00 Uhr, findet in Trubenhausen ein Treffen zur Sanierung der 
L3239 statt. Hier soll Näheres besprochen werden. 

e. OV Röse berichtet über den Sachstand der Funkmastanlage von Vodafone oberhalb 
des Wasserhäuschens. 

f. Ein Antrag zur Pacht von Wiesen zur Beweidung wurde mit Verweis auf das 
bestehende Trinkwasserschutzgebiet, in dem eine Beweidung unzulässig ist, durch 
die Verwaltung abgelehnt. 

g. Gert Röse berichtet über seine Besichtigung des Hochbehälters, der zurzeit saniert 
wird. Die Sanierung der beiden Becken führt in Weißenbach zu einer erheblichen 
Einschränkung bei der Löschwasserversorgung.  
Nicht akzeptabel ist, dass diese wichtige Information gegenüber den 
Ortsbeiratsmitgliedern nicht bekannt war. Als direkte Ansprechpartner/in der 
Bevölkerung hätte der OB informiert werden müssen. Inwieweit die Feuerwehr von 
der Einschränkung gewusst hat, ist nicht abschließend geklärt.  
Auch Ortsbeiratsmitglied Gernot Brüssing zeigte sich enttäuscht. Bei einem Brand sei 
das vorhandene Löschwasser in ein paar Minuten verbraucht.  

h. OV Gert Röse reicht die Broschüre „Dokumentation Freiwilligentag 2023“ herum. Dort 
ist auch ein Bericht über den Einsatz der Weißenbächer Bevölkerung enthalten. Die 
Broschüre kann auf der Internetseite  
https://www.fbs-werra-meissner.de/omnibus/freiwilligentag/ 
herunter geladen werden. 

 
TOP 4: Verschiedenes 
 

1. Es wird die Aufgabenliste besprochen: 
a. Aus der Küche darf der zweite Kühlschrank verkauft werden. Dafür sollen 

Einlegeböden für den frei gewordenen Unterschrank beschafft und eingebaut 
werden. 

b. Gert Röse berichtet über das Gestell mit Kurbel, welches für die Entsandung an der 
Einlaufstelle „Auf der Rinne“ eingesetzt werden soll und bei ihm sei. Er habe sich 
dazu bereit erklärt, dieses Gestell zur Entsandung der Einlaufstelle anzuwenden. 
Sowohl die Ob-Mitglieder Bernd Neumann und Gernot Brüssing sind der Meinung, 
dass dies nicht die Aufgabe des OV sei. Der Brandschutz, für die der Einlauf von 
wesentlicher Bedeutung ist, sei Aufgabe der Stadt. Darüber hinaus wurde die Frage 
aufgeworfen, wer dieses Gestell mit Winde sicherheitstechnisch überwache. 

c. OB-Mitglied Neumann fragt an, was mit der großen Menge Straßenaufbruch der 
Glasfaserverlegung werden solle. Diese sollte nach Möglichkeit schnell und 
fachgerecht entsorgt werden. 

d. Der OB bittet die Stadt darum, die größer werdenden Löcher in den Straßen „Am 
Wormshölzchen“ und am Kreuzungsbereich „Wilhelmstr./Weißenbachstr.“ 
schnellstmöglich auszubessern. 

 
 
Ende: 21:10 Uhr 

      
_________________________________  ________________________________ 
Gert Röse, Ortsvorsteher    Bernd Neumann, Schriftführer                   
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